

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.089

Martes 29 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Mr. Henderson conferenció anoche desde Berlín con Londres

### Posibilidad de una mediación belga en el conflicto?

Londres, 29.—Se ha sabido esta mañana que Mr. Henderson celebró anoche una conferencia telefónica con Londres después de su entrevista con el Canciller Hitler.

Se cree que el avión que llevó ayer al embajador inglés a Berlín regresará hoy a Londres con el informe que emitirá Mr. Henderson sobre la entrevista celebrada en la Cancillería alemana con el Führer.—Eje.

Bruselas, 29.—Se dice que en la visita que hicieron ayer al primer ministro M. Pierlot los embajadores de Francia, Inglaterra, Italia y Polonia, se trató de la posibilidad de una mediación en el actual conflicto.

Se comenta el hecho de que el Gobierno belga no haya adoptado nuevas medidas militares.—Eje.

París, 29.—M. Bonnet ha recibido al general Weygard y al embajador de Polonia. Se dice que el primero, por ser conocedor de Polonia, sería el probable asesor del Ejército polaco en caso de guerra.

## En Londres

### No se descarta la posibilidad de un acuerdo

Aunque la situación es extremadamente grave

Londres, 28.—Aunque la situación es extremadamente grave no se descarta por completo la posibilidad de un acuerdo.

De fuente polaca informan que la actitud de Varsovia no ha cambiado. Los polacos están resueltos a no renunciar a sus derechos sobre el pasillo y Dantzig.

El coronel Beck continúa celebrando entrevistas con los representantes diplomáticos de Inglaterra y Francia. Existe, no obstante, la impresión de que mientras no haya estallado la guerra puede haber una intervención de alguna potencia que salve la paz.

## La Reina Guillermina

### Ratifica la posición de neutralidad de Holanda

La Haya, 28.—La Reina Guillermina ha dirigido una alocución al pueblo holandés, al que ha comunicado la determinación de Holanda de mantener estricta neutralidad en caso de conflicto.

Refiriéndose a la movilización decretada, ha dicho que tiene por objeto ese fin de neutralidad.

Terminó diciendo que mientras no exista una ruptura definitiva no habrá guerra.

## IRLANDA NO RECONOCE DERECHO A LA GRAN BRETAÑA

### UNA BOMBA

Estalla en una estación polaca

Siete muertos y numerosos heridos

Varsovia, 29.—A media noche ha estallado una bomba en la estación de Tharnos, de la línea de Gracovia a Lwow, resultando muertas siete personas y numerosos heridos.

Han sido detenidos, como sospechosos, dos alemanes.—Eje.

### Canal de Panamá

Washington, 29.—El departamento de Guerra ha hecho pública la intención de trasladar a la zona del Canal de Panamá 24.000 hombres del Ejército que protegerán dicha zona.

### BOLSA INGLESA

### BAJA DE LA LIBRA

El 10 por 100 en tres días

Londres, 28.—Continúa la baja de la libra. Según las cotizaciones de hoy, la divisa inglesa ha sufrido en tres días una desvalorización del 10 por 100.

Durante el mismo tiempo ha subido el precio del oro de 148 a 161 chelines la onza.

Todos los súbditos británicos deben comunican al Banco de Inglaterra los valores británicos que están en su poder.

## El racionamiento en Alemania

### PREVISIONES

#### El recuerdo de un bloqueo y de un aislamiento

Berlín, 28.—En muchas naciones europeas se comenta de forma equivocada la orden de Alemania sobre el racionamiento de ciertos comestibles. Ante todo debemos observar que este hecho no es más que una medida preventiva fundada en principios más profundos de lo que se cree y parece superficialmente.

Alemania tuvo la experiencia de una guerra, de un bloqueo y de un aislamiento de divisas y de materias primas. Aquel acontecimiento fué el mejor consejero y maestro para prever toda eventualidad.

El Gobierno, por medio de la perfecta organización de sus instituciones y apoyado por la eficaz ayuda de todo un pueblo, ha conseguido independizarse absolutamente del extranjero en la cuestión de abastecimiento de viveres.

El ministro correspondiente del Reich, ha hecho una declaración acerca de la medida del Gobierno. El racionamiento de viveres no significa la carencia de los mismos como muchos desean, sobre todo el extranjero, sino que significa una justa repartición que, por otra parte, es suficiente.

El racionamiento asegura al pueblo, cualquiera que sea el resultado de las negociaciones que continúan celebrándose, contra todo temor a carencia de medios de alimentación.

Con rapidez y exactitud ejemplares, en este país todas las casas de familia han recibido sus respectivos formularios y bonos poco tiempo después que se había dado a conocer la disposición del Ministerio por medio de la Prensa y la radio. El pan, el cacao, las patatas, los huevos y algunos otros artículos primordiales para la alimentación no están incluidos en el racionamiento. Por lo tanto pueden ser adquiridos esos artículos en la cantidad que se apetezca.

Interesante fué observar ayer la reacción por este Decreto en el espíritu del pueblo, en el que encontró comprensión, al contrario de lo ocurrido en el extranjero. No fué necesaria una explicación previa sobre por qué y para qué se ha tomado una medida de tal naturaleza.

## Para incorporar a los irlandeses a su Ejército

La Marina mercante irlandesa y el Almirantazgo inglés

Dublín, 29.—La oficina oficial de información de Irlanda dice que la posición de neutralidad mantenida por el primer ministro De Valera está basada en los mismos principios que en otras ocasiones.

Irlanda no concede derecho a los ingleses para enrolar en el Ejército británico a los irlandeses que viven en la Gran Bretaña, y ha aconsejado a aquéllos se provean de pasaportes de su país para acreditar su nacionalidad que les exime de incorporarse al Ejército británico.

Se habla en estos días respecto a la situación anómala en que se encuentran los buques mercantes irlandeses en caso de guerra porque el pabellón todavía no ha sido reconocido como bandera internacional de comercio.

Se declara que los navios no tienen por qué obedecer las órdenes del Almirantazgo británico.

## La frontera franco-española

### Cerrada del lado de Francia

San Sebastián, 28.—La frontera francesa ha sido cerrada por el lado de la vecina nación.



No es hora de comentarios. Hemos entrado en una jornada que ella, por sí sola, ilustra suficientemente acerca del desarrollo de los acontecimientos. Consejo de ministros en Alemania y reunión del Parlamento inglés. En unas horas, hoy mismo, se va a decidir la suerte de Europa y también del mundo. El Gobierno alemán adoptará una resolución definitiva. También la Gran Bretaña y Francia. La paz o la guerra van a dilucidarse o están dilucidadas ya. No están en este momento precisas perdidas en absoluto las esperanzas. Las Cancillerías han actuado durante la noche muy intensamente. Mussolini continúa siendo el hombre en el cual residen las últimas esperanzas universales. Y Mussolini, concretamente Mussolini, no ha hablado todavía. Su voz pudiera transformarse súbitamente en iniciación de un clamor de júbilo.

## De madrugada continuaba reunido el Gobierno alemán

### ALEMANIA Y RUSIA

## El Pacto de no agresión

### Por qué ha originado disgusto en París y en Londres

Moscú, 28.—La Agencia Taff publica un despacho de París en el cual se dice que Francia trata de engañar a la opinión pública con suposiciones y mentiras sobre el Pacto germano-ruso.

Agrega que el motivo del descontento lo descubre «L'Epoque» al decir que el Pacto es desolador para Francia e Inglaterra porque ha destruido el frente oriental contra Alemania.

Termina la Agencia diciendo que así se confiesa que el disgusto causado en Londres y en París por el Pacto ha sido provocado por el hecho de haber originado el fracaso del plan dirigido a provocar un conflicto entre Alemania y Rusia.

Moscú, 28.—La cuarta reunión del Consejo supremo de los soviets ha ratificado el Pacto de no agresión germano-ruso.

## LA NOTA INGLESA

### ¿Requerirá ulteriores cambios de notas entre Londres y Berlín?

#### «El Führer no quiere abandonar la última tentativa para una solución pacífica»

Londres, 28.—Algunos periódicos ingleses dicen, refiriéndose a la contestación que ha llevado a Berlín Mr. Henderson, que aquélla es de tal naturaleza que requerirá ulteriores cambios de notas entre los Gobiernos alemán e inglés.

La Prensa francesa entiende que Inglaterra reafirma las garantías dadas a Polonia, pero que hará lo posible por prolongar las negociaciones.

Por otro lado dicen los diarios franceses que después del cambio de cartas entre los señores Hitler y Daladier, las posibilidades inmediatas de un arreglo son mínimas.

Munich, 28.—El órgano del partido nacionalsocialista exhorta al pueblo alemán a llevar hasta el límite su paciencia. Vosotros—dice—que sufrís por los sufrimientos de nuestros hermanos en Polonia, sabéis que Alemania puede hacer cesar su martirio de un solo golpe, pero el Führer pide que tengamos paciencia porque no quiere abandonar la última tentativa para solucionar pacíficamente la crisis.

Roma, 28.—La Prensa turca hace resaltar que el compromiso de Turquía con Francia e Inglaterra se refiere a la eventualidad de verse obligada a defenderse contra una agresión en el Mediterráneo y los Balkanes.

## Estudiando la respuesta inglesa

### Y la réplica del Gobierno alemán

Hoy será entregada ésta a todos los embajadores alemanes en el extranjero

Berlín, 28.—En vuelo directo desde Inglaterra, Mr. Henderson ha llegado a Berlín a las 20.35. Inmediatamente se dirigió a la Embajada inglesa donde estuvo conferenciando con el embajador de Francia.

A las 21.40 horas todavía permanecía el embajador inglés en la Embajada, ante cuyo edificio se habían estacionado millares de personas que esperaban la salida de Mr. Henderson.

### COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 29.—La Agencia oficiosa D. N. B. ha publicado el siguiente comunicado acerca de la entrevista del embajador de Inglaterra con el Canciller alemán:

El Führer ha recibido el lunes por la noche, a las 22.30, en la Cancillería y en presencia de von Ribbentrop, al embajador británico Mr. Henderson. Este hizo entrega de una comunicación de su Gobierno.

Berlín, 28.—Mr. Henderson salió de la Cancillería a las 12.20 horas, después de conferenciar

## LAS ATROCIDADES DE LOS POLACOS

## Una dama alemana dirige un telegrama a lady Chamberlain

### Denunciando las atrocidades polacas y pidiendo que influya para poner fin al terror polaco. Un periodista yanqui confirma el terror polaco en Alta Silesia

Berlín, 28.—El pueblo alemán no deja lugar a duda sobre el juicio alemán frente a la actitud de Polonia y la situación europea.

Un periódico dice que con el día de hoy ha entrado Europa en la semana más peligrosa y grave de la post guerra.

Añade: No podemos imaginarnos apenas que el pueblo francés no quede impresionado por la correspondencia cruzada entre Daladier e Hitler, y si a pesar de todo sigue la política de acorralamiento, entonces sabrá que el mundo que la voluntad de las potencias occidentales de ir a la guerra tiene otro fondo turbio y otros males que nada tienen que ver con los pretextos alegados. En todo caso Francia debe tener en cuenta que se enfrenta a un pueblo de 80 millones de habitantes, unido y unido, a quien nadie puede detener en la defensa de su derecho.

Del incremento de las persecuciones contra los alemanes en Polonia se ocupan los fugitivos. Estos codiciosos jóvenes y chicos para dar caza a los miembros de la minoría étnica alemana.

La esposa de un personaje alemán residente en aquella región de Silesia ha enviado—según un periódico de Budapest—un extenso telegrama a la señora de Chamberlain pidiendo su ayuda para que termi-

nen los actos de terrorismo y de crueldades cometidos por los polacos. El periódico añade que ese telegrama no ha tenido contestación.

Los polacos han procedido a provocar incendios en los territorios fronterizos por bandas terroristas organizadas para tal fin. Anoche saltó una banda de quince individuos un apedero. A continuación hicieron lo propio en una fábrica de aserrar madera, pero fueron rechazados por una sección de individuos creada para la protección de la frontera.

No tuvieron tanta suerte la casa de un guardabosque y varias fincas que fueron destruidas con bombas incendiarias. La misma suerte han corrido otras granjas alemanas. La población civil de dos ciudades fronterizas ha sido evacuada al interior, teniendo que abandonar todos sus bienes y ajuares. Una mujer, a punto de dar a luz, fué maltratada de tal manera que murió en el parto.

El número de evacuados hace necesaria la creación de nuevos campos de concentración cuyas condiciones sanitarias se hallan en estado lamentable. En uno de esos campos se ha declarado ya una epidemia que ha causado víctimas.

Un periodista americano dice que por desgracia las noticias sobre el terror polaco son demasiado ciertas, siendo desesperante la situación en aquel territorio.

## Desmentido húngaro

Budapest, 28.—De parte oficial húngara se desmiente la noticia de parte inglesa de que Hungría había pedido protección al Gobierno inglés para el caso de que las tropas alemanas se propusieran atravesar el territorio húngaro. Se añade que la visita del embajador de Hungría a lord Halifax no tuvo otro objeto que celebrar un cambio de impresiones, y que no estuvo encargado de transmitir deseo alguno del Gobierno de Budapest.

Termina el comunicado oficial húngaro diciendo que se trata de una de las llamadas noticias alarmantes que en vista de la actual situación no tiene otra finalidad que perturbar las buenas relaciones entre Hungría y Alemania.

De parte oficial alemana se declara exenta de fundamento la noticia publicada por la Agencia Havas sobre el supuesto registro de un barco de pesca francés por barcos de guerra alemanes en el mar del Norte.

## El embajador francés en Moscú

### Ha regresado a París

Moscú, 28.—El embajador de Francia ha salido esta mañana a las ocho en avión para París.

## ITALIA Y EL JAPON

### «Roma no ha modificado su actitud hacia Tokio»

#### La crisis japonesa ha despertado interés en Estados Unidos

Tokio, 28.—El señor Auriti, embajador de Italia en el Japón, ha visitado al señor Harita, a quien informó que había recibido órdenes de su Gobierno de hacer saber al del Japón que la actitud de Italia hacia el Japón no ha sido modificada por la firma del Pacto germano-soviético, y que Italia desea ardentemente el mantenimiento y el desarrollo de las relaciones italo-japonesas.

El embajador y el ministro tuvieron a continuación un cambio de puntos de vista sobre la situación.

Washington, 28.—La crisis ministerial japonesa ha suscitado interés. En algunos medios norteamericanos se habla de la posibilidad de lograr una actitud más conciliadora con el Japón.

El subsecretario de Estado ha recibido al embajador de Estados Unidos en Tokio y después al de Gran Bretaña en Washington. En estas entrevistas no se ha tratado solamente de las cuestiones europeas, sino que se ocuparon también de los problemas de Extremo Oriente.

Se pone de relieve que los Estados Unidos ven con satisfacción el matiz moderado del nuevo Gobierno que se trata de formar en el Japón, pero subsisten las divergencias profundas en lo que a China se refiere, sobre cuyo asunto Estados Unidos permanecen fieles al principio de «puerta abierta». Si el Japón busca un contacto con Estados Unidos, éstos podrían desempeñar un importante papel mediador entre Tokio y el Occidente.

Deserciones

En el Ejército polaco

El estado de éste deja mucho que desear

Equipo deficiente y armamento malo
Berlín, 28.—El pánico de guerra en Polonia adquiere cada vez formas más grotescas.

Las noticias que llegan continuamente sobre el trato dado por los polacos a los checos...

Comunican de Riga que numerosos soldados polacos en uniforme han pasado la frontera entre Polonia y Letonia.

Dicen los desertores polacos que los ánimos y el Estado del Ejército polaco dejan mucho que desear.

La fundición de oro en Burgos

La hija del Caudillo entrega cinco cajas de alhajas y objetos de oro

Burgos, 28.—Esta tarde visitó el laboratorio del oro Carmencita Franco, a quien acompañaban sus primos...

Carmencita fué recibida por el subsecretario de la Presidencia del Gobierno, coronel Gallarza; jefe de la suscripción nacional, coronel Ortega...

Sobre Chungkin

Los aviones japoneses

Realizaron anoche tres bombardeos

Chungkin, 29.—Anoche los aviones japoneses bombardearon tres veces esta ciudad.

Los cazas y las defensas antiaéreas chinos no pudieron evitar que los nipones alcanzaran algunos objetivos.

Entre Italia y Malta

Se suspenden las comunicaciones

Roma, 29.—Han quedado suspendidas las comunicaciones entre Italia y Malta.—Efe.

La crisis japonesa

Tokio, 28.—El general Nobuyuki Abe, encargado de formar nuevo Gobierno, ha visitado sucesivamente al barón Hiramata, sucesor Itagaki, almirante Yonai y príncipe Konoye.

LA ANTIGUA CIUDAD DE EGNACIA

Prosiguen los trabajos de excavación

Roma.—Entre Bari y Taranto, en el territorio de Farzano, han vuelto a emprenderse los trabajos de excavación de la antigua ciudad de Egnacia...

Ya se realizaron algunas excavaciones por cuenta de hombres de estudio y particulares durante la primera mitad del siglo XIX...

A lo largo de la carretera romana han aparecido también algunas «tavernas» de las que encontramos mención en Horacio, Livio, Cicerón y Tácito...

Dos alocuciones del general Yagüe en Cuatro Vientos

Dice a los obreros: "El llevar camisa azul no os concede más derecho que el de ser los primeros en el trabajo"

Pide la ayuda de los oficiales de la Aviación para hacer de ésta la vanguardia de la nueva España. Queda instalado en Madrid el ministerio del Aire

Madrid, 29.—El ministro del Aire, general Yagüe, llegó ayer mañana a Cuatro Vientos, a bordo del avión Douglas «Capitán Vara del Rey».

Fué recibido por el jefe del Estado Mayor, teniente coronel Gallarza; el jefe de la primera región aérea, Lecea; el secretario del Aire, comandante Iglesias; los jefes y oficiales libres de servicio y diversas fuerzas de Aviación.

El general Yagüe revisó las fuerzas, que le rindieron honores, y luego de recorrer las dependencias del aerodromo pronunció una alocución, dirigida a los obreros.

Seguidamente se dirigió el ministro al Palacio de Buenavista, donde ha quedado establecido el ministerio con todos sus servicios.

A los obreros. La alocución dirigida por el ministro a los obreros fué la siguiente: «Obreros de la Aviación de España! Cuatro palabras para traeros, primeramente, mi saludo más cordial...

«Después, para decirnos que la nueva España ha empezado a marchar. El camino es difícil. Después de tres años de guerra, de guerra tan dura, encontramos España empobrecida y desangrada...

«¡Camisas azules! ¡Camaradas de la Falange! Sabed que llevar esa camisa no os concede ningún derecho y, en cambio, supone sacrificios. Habéis de ser los primeros en el trabajo y tenéis la misión grandiosa de emprender una propaganda de perdón para aquellos que lo merecen.

Hemos de extender los brazos al que no hizo más que obedecer, porque algún día ha de sernos útil, y para ello hay que convencerle que no hay ideal como el nuestro. Esto lo decimos después de haber luchado y haber vencido...

«Todo esto lo hacemos por convencimiento, porque es nuestro deber, porque así nos lo manda la Patria, y porque así nos lo manda Dios. Porque sabemos que todo el que vive en España bajo este régimen y llegue a competir con él, por él va a estar dispuesto a luchar hasta morir.

Nosotros, a cambio de eso, no pedimos nada, no necesitamos vuestros votos. ¡Lo hemos ganado todo por las armas!

«Por eso daréis todo el valor que tienen mis palabras cuando yo os diga que el impuesto de guerra que os vamos a imponer es éste: ¡Perdón, perdón, perdón!

A todos los que habéis llevado la camisa roja os aconsejo que nos estudiéis y nos observéis. No quiero que nadie que esté bajo mi mando se ponga la camisa azul por fuerza...

«Para terminar os digo que vamos a pasar por un período de trabajo y privaciones. España está pobre. Pero esas privaciones hemos de pasarlas todos por igual...

Trabajadores de la Aviación española, gritad conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva Franco!»

A los jefes y oficiales. He aquí las palabras dirigidas a los jefes y oficiales:

«Señores jefes y oficiales de Aviación: Mi saludo más cordial. Quiero hacer llegar a vosotros la gran responsabilidad que sobre mí pesa por el encargo y el honor que me ha hecho el Caudillo de venir a mandaros.

«Señores jefes y oficiales de Aviación: Mi saludo más cordial. Quiero hacer llegar a vosotros la gran responsabilidad que sobre mí pesa por el encargo y el honor que me ha hecho el Caudillo de venir a mandaros.

PERFUMES DE MODA Esmeralda, Siky, Harén, Crespón de China. Alta calidad. Venta a granel. PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2 Teléfono 200

«No basta con ser honrado y con ser puros, hay que obligar a los demás a que lo sean, y hay que sancionar cuando la gravedad de las faltas lo aconsejen.

«Tenemos que reorganizar totalmente la Aviación. Las circunstancias se imponen. La falta de personal de ahora se aumentará por las promociones que han de ir a las Academias...

Si estallara la guerra... Se llevará por Alemania en todos sus aspectos y en todas sus consecuencias

Berlín, 28.—Ante la gravedad de la situación no oculta la Prensa la impresión de que el Reich está absolutamente preparado para la guerra...

Berlín, 28.—Han sido llamados a filas los reemplazos de 1906, 1907, 1910, 1911 y 1913.

COMPARACION DE FUERZAS. Roma, 28.—El "Tevere" compara la proporción de las fuerzas en 1914 y en 1939...

LAS MEDIDAS EN FRANCIA. París, 28.—Se han tomado medidas que llevan más que ninguna otra al ánimo de los franceses la impresión de que se hallan en el precipicio de la guerra.

Condiciones a que se ajustará el curso para especialistas de Aviación

En la última hora de nuestra edición de ayer, dimos a conocer una síntesis de las bases de convocatoria para un curso de especialistas de Aviación en Málaga.

- d) No haber sufrido condena por delitos comunes. e) No haber sido expulsado de ningún organismo del Estado, civil o militar, por mala conducta o antecedentes políticos conculca.

El curso se desarrollará en Málaga en la Escuela de especialistas del Arma de Aviación, y dará comienzo el 5 de Octubre del presente año.

El general Queipo de Llano

Entusiasta de las bellezas de Roma.—El general Queipo de Llano, jefe de la misión militar española...

El Circuito del Norte

Cañardó, vencedor. Terminó el domingo la carrera «Circuito del Norte».

- 1. Cañardó, 29 h. 34 m. 17 s. 2. Ezquerria, 29 h. 40 m. 36 s. 3. Trueba, 29 h. 43 m. 49 s. 4. Olmos. 5. Sancho. 6. Escuriel.

La estancia en Milán

De jóvenes albanesas y españolas. Milán.—Acompañadas de la pectora general de los Fascios...

Si estallara la guerra...

Las jóvenes camaradas han realizado un homenaje a la memoria de Benito Mussolini, colocando un ramo de flores sobre su mesa de trabajo...

Tanto las jóvenes albanesas como las españolas abandonaron el Hotel Milán, las primeras para volver a las colonias adriáticas...

La ANTIGUA CIUDAD DE EGNACIA

cada una de las especialidades de anexo número 1. 2.º Al concurso podrán optar igualmente, con las condiciones especificadas en el artículo primero...

TERCERANIVERSARIO EL SEÑOR DON VICTORIANO SANCHEZ MARTINEZ

Falleció víctima de la aviación roja el día 30 de Agosto de 1936. R. I. P.

El funeral que se oficie en la iglesia de Santo Tomás mañana las nueve, y las misas que se recen en Monforte de Lemos, serán aplicados por el eterno descanso del alma del finado.

CHAMBERLAIN PRONUNCIA SU ANUNCIADO DISCURSO EN LOS COMUNES

# Dice: "La paz o la guerra no se han decidido todavía"

"No habrá publicación inmediata de las notas cambiadas entre Inglaterra y Alemania". "Esperaremos y trabajaremos por la paz, pero no quitaremos una coma de nuestra resolución anteriormente fijada"

## NOTICIAS DE PRIMERA HORA DE LA TARDE

### Algún optimismo en Londres

Se recuerda la promesa del Duce de hacer todos los esfuerzos posibles en favor de la paz

#### EL FUHRER CONFERENCIA

Berlín, 29.—Todo el día de hoy el Führer ha estado conferenciando con el mariscal Goering y con von Ribbentrop sobre la contestación que debe dar a la respuesta de Inglaterra al mensaje de Hitler.

#### NOTAS OPTIMISTAS

Londres, 29.—Una nota de optimismo se ha derivado de estos dos hechos:

- 1. Las largas conversaciones sostenidas por Mr. Henderson con el Canciller alemán. (Si la nota inglesa no podía aceptarse, desde el primer momento hubiese sido rechazada sin discusión.)
- 2. La conferencia, también larga, celebrada por el Führer alemán con sus principales colaboradores.

#### HOY SERA ENTREGADA LA CONTESTACION

Berlín, 29.—Se tiene entendido que el Canciller entregará esta mañana al embajador de Gran Bretaña la contestación que da a la nota de su Gobierno. La respuesta será por escrito. En cuanto Henderson la reciba saldrá para Londres con el fin de ponerla en manos de Mr. Chamberlain, quien dará cuenta de ella en la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes.



He aquí a los dos personajes que pueden decidir en estas horas la paz o la guerra. La fotografía corresponde al periodo de las entrevistas celebradas el año pasado en Godesberg, entre Hitler y Chamberlain

momento, aunque la situación es muy grave, quedan todavía esperanzas de solución.

Añade el periódico que los Gobiernos de París y de Londres no modificarán su actitud y están dispuestos a cumplir los compromisos contraídos. Termina diciendo que es imposible prever los términos de la respuesta del Canciller de Alemania.

En los centros oficiales existe la impresión de que el mensaje dirigido al Canciller Hitler por Mr. Chamberlain permitirá al Führer hallar el medio de resolver la situación dignamente.

#### ¿MOSCU MEDIADOR?

Riga, 29.—Anuncian desde Moscú que circula el rumor de que el comisario de Negocios Extranjeros, Molotoff, o el subcomisario, Potenkin, marchará a Berlín para tratar de interponer su mediación para un arreglo pacífico de la cuestión planteada en Dantzig y Silesia.

#### MUSSOLINI

Londres, 29.—«Daily Herald», ocupándose de la situación, recuerda las seguridades dadas por Mussolini al primer ministro del Canadá en el sentido de que trabajará por la paz.

### ¿Ultimátum de Lituania a Polonia?

Dantzig, 29.—Circula el rumor, no confirmado, de que Lituania ha enviado un ultimátum a Polonia, exigiendo la devoción del distrito de Vilna. La noticia, difundida con extraordinaria rapidez entre la población lituana del distrito, ha sido acogida con júbilo extraordinario. Los polacos construyen trincheras apresuradamente en la frontera lituana.—Efe.

### Continúa la población abandonando París

También en Londres se multiplican las precauciones. Construcciones de Goering para la defensa antiáerea pasiva. París, 29.—Desde hoy se reparten los distritos parisienses cartetas antiáereas para los niños de dos a diez años. Las precauciones en Inglaterra. Londres, 29.—Durante la noche y mañana de hoy se ha notado actividad inusitada para trasladar documentos, objetos de valor, etc. a las provincias al objeto de tratar de salvarlos de posibles ataques aéreos. Varios Bancos han establecido sumarios en locales provisionales cercanos a Londres. Del jardín zoológico han sido trasladadas las colecciones de animales más raros y costosos. En Inglaterra se nota la amenaza de guerra y se toman precauciones de todo género.

### El gran ducado de Luxemburgo

Luxemburgo, 29.—El ministro de estado ha recibido al representante de Francia, quien le comunicó la decisión del Gobierno de París de respetar la independencia territorial de este gran ducado, siempre que las demás potencias reconozcan la misma independencia y adopten una actitud favorable a la de Francia en este particular.—Efe.

### La evacuación de París

París, 29.—Continúa con prisa la marcha hacia la región meridional. Parte embarca en Marsella hacia África para encontrar seguridad en Argelia y Marruecos. Los diputados Sausot y Loubradon han separado del partido comunista.—Efe.

### EL JAPON Su política exterior

Apoyamiento de Chan Kai She. Tokio, 29.—Los medios bien informados dicen que la labor más importante del Gobierno sobre el cambio en la política exterior. La política de China seguirá siendo la fijada por el Príncipe Kanoye: Apoyamiento de Chan Kai She y establecimiento de un nuevo orden en Extremo Oriente mediante el apoyo al Gobierno Central. Los periódicos coinciden en esas apreciaciones, y dicen que el Japon trabajará por desarrollar relaciones con los países que reconocen la existencia de este nuevo estado de cosas.

### Irlanda contra la tiranía británica

Llamamiento a Mr. Roosevelt. Dublín, 29.—Por medios competentes ha sido dirigido un telegrama al Presidente de los Estados Unidos, en el cual se le dice que Gran Bretaña retiene por la fuerza seis condados del Norte de Irlanda, ejerciendo en ellos una tiranía inigualable en Europa, y sometiendo a la población al poder británico. El pueblo irlandés—concluye el mensaje—pone su confianza en los Estados Unidos y en su Presidente para acabar con esta violación de sus derechos.

### QUERIAN VOLAR EL BANCO INGLES

Londres, 29.—Se anuncia que ha sido descubierto un complot de los terroristas irlandeses para volar el edificio del Banco de Inglaterra. La Policía ha descubierto los planes para este atentado, que también estaba dirigido a destruir el edificio de la Bolsa, contiguo al Banco. El atentado había de realizarse en la presente semana.

### EL PAPA

Y sus tentativas pro paz

Ciudad del Vaticano, 29.—El cardenal Maglione, secretario de Estado, ha regresado al Vaticano procedente de Casoria, donde pasaba una temporada de descanso.—Efe. \*\*\*

Castelgandolfo, 29.—Su Santidad ha recibido en audiencia especial al embajador de Francia esta mañana. Se relaciona esta entrevista con la tentativa del Sumo Pontífice de salvar la paz de Europa.—Efe. \*\*\*

Castelgandolfo, 29.—Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia al nuncio en Roma.—Efe.

### En Estados Unidos

Preparada la convocatoria del Parlamento. ¿Aconsejaría Roosevelt cooperar con las democracias?

Washington, 29.—El Presidente tiene preparada la convocatoria del Parlamento, que hará pública cuando resulte inevitable el conflicto.

Mr. Roosevelt no piensa pedir—asi se dice—al pueblo norteamericano, que permanezca neutral como lo hizo Washington en 1914, y aconsejará que los Estados Unidos cooperen con las democracias para salvar a Europa y salvar la paz de todos los combatientes.

### Francia en Marruecos

Rabat, 29.—Se informa de fuente francesa que una delegación de nacionalistas marroquíes ha visitado al residente francés, general Nogués, al que han entregado una declaración escrita en la que aseguran lealtad a la nación protectora y consideran ligados a ella los intereses del pueblo de Marruecos.

### El Ejército eslovaco

Supuesta misión que tendría en caso de guerra

Londres, 29.—La Agencia Havas informa desde Bratislavia que los alemanes movilizados en la frontera polaca están divididos en tres grandes grupos. El papel del Ejército eslovaco sería el de proteger los flancos alemanes y hacer guardia en la frontera con Hungría.

Se señalan las manifestaciones que se han organizado para reclamar el retorno a Eslovaquia de los cantones anexados por Polonia.

El primer ministro de Eslovaquia ha declarado nuevamente que este país marchará junto con Alemania. Se da cuenta de un incidente fronterizo cerca de Kadoc, en el que ha resultado muerto un oficial que mandaba un grupo de polacos cuando atravesaba la frontera.—Efe.

### Excesos polacos

Berlín, 29.—Las autoridades del Reich dan cuenta de que ayer fueron muertos a tiros cinco alemanes que intentaban cruzar la frontera para internarse en territorio del Reich.

Es grande el número de alemanes que intentan salir de Polonia nadando en el río fronterizo, pero una vez en el agua tienen que resistir el fuego de los guardias polacos. En estas tentativas han muerto ya tres fugitivos.

### LOS GASES

Los polacos trabajan afanosamente en producirlos

Berlín, 29.—La fábrica de nitrógeno más importante de Alta Silesia Oriental, y una de las mayores de Polonia, trabaja día y noche para producir gases venenosos en grandes cantidades. Los periódicos anuncian que ha llegado de Varsovia una misión militar para acelerar la fabricación de dichos gases tóxicos.

### El paso de la horda

Alicante, 29.—En la que fue iglesia de Santa Paz, convertida en checka por los rojos, han sido encontrados dieciocho cadáveres que fueron arrojados a una fosa. Ha sido identificadas los de dos destacadas personalidades de derechas de la provincia.—Efe.

## El discurso de Mr. Chamberlain

La flota de lucha está dispuesta a adoptar sus disposiciones de guerra al primer aviso. Nuestra posición actual es la de esperar la respuesta de Alemania

Londres, 29.—A las 3,15 minutos de la tarde ha quedado reunida la Cámara de los Comunes para escuchar el discurso de Mr. Chamberlain. En un ambiente de gran emoción, se advierte gran camaradería entre los diputados de los diferentes partidos, que momentáneamente han abandonado sus diferentes políticas.

creemos que es preciso que la Cámara esté informada lo más amplia y continuamente posible de la marcha de la situación conforme se desarrolla. Este es el principio que nos ha guiado y guiará para las reuniones posteriores de la Cámara. Hoy hay una cosa que quiero afirmar en este momento en relación con la Prensa.

#### LLEGA CHAMBERLAIN

A las 2,50 minutos entró mister Chamberlain, siendo recibido con una calurosa ovación. Las tribunas aparecen llenas de público.

#### DISCURSO DEL «PREMIER»

El primer ministro comienza diciendo que desde que la Cámara se reunió el jueves, no ha habido grandes cambios en los diferentes aspectos de la situación. La catástrofe, como dije entonces, no ha caído todavía sobre nosotros. No puedo decir, sin embargo, que el peligro está dominado.

En estas circunstancias parecía casi innecesario pedir al Parlamento que se reuniese de nuevo antes de la fecha fijada. En momentos como los actuales.

### CUADRO PATETICO

Según la Prensa de Italia. Italia, pendiente de la respuesta alemana y de la declaración de Mr. Chamberlain en los Comunes

Roma, 29.—Los periódicos presentan unánimemente, como si obedeciesen a una consigna oficial, el hecho de que la situación internacional es verdaderamente desesperada. Millones de hombres armados están listos a marchar sobre el Vístula y sobre el Rin, hacia los Carpatos y contra los Alpes.

Las comunicaciones ferroviarias, aéreas y telefónicas están interrumpidas entre las principales potencias europeas. Todas las naciones están en pie de guerra.

En las ciudades principales se prepara la evacuación, no sólo de niños y mujeres, sino también de buena parte de la población civil. Los habitantes de las capitales han sido puestos a racionamiento de víveres. Este es el cuadro de la situación.

Italia se halla pendiente de la respuesta de Alemania a Inglaterra y de la declaración que hará Mr. Chamberlain esta tarde en la Cámara de los Comunes.

Los periódicos estiman que las posibilidades de conciliación son extremadamente débiles, acaso nulas.

En esta hora dramática, Italia, que ha defendido una solución pacífica, ve perdidas las esperanzas y cree inminente una guerra en la que—dicen los periódicos—Alemania se batirá por un ideal que repare grandes injusticias, mientras que Polonia, Francia e Inglaterra tratan de confirmar esa injusticia.

## Mr. Henderson

¿Tramitará por teléfono la respuesta alemana?

Londres, 29.—Parece seguro que Henderson no traerá personalmente la respuesta del Canciller alemán, sino que la transmitirá a Londres por teléfono o por telégrafo.

Los medios oficiales declaran que no se sabe nada todavía sobre la cuestión, y previenen a la opinión contra los rumores que circulan a este propósito.—Efe.

#### EL PARLAMENTO INGLES

Londres, 29.—En el caso de que la respuesta de Adolfo Hitler no pudiese ser conocida a la hora en que está convocado el Parlamento inglés, la sesión quedará suspendida hasta mañana.

#### EL AVION, PREPARADO

Berlín, 29.—El avión en que hizo el viaje Mr. Henderson se encuentra dispuesto en el aerodromo, en espera de salir para llevar a Londres la respuesta del Canciller alemán.

#### RESERVA

Berlín, 29.—En los centros oficiales alemanes se guarda reserva sobre el texto del mensaje británico y acerca de la respuesta que llevará a Londres Mr. Henderson.

Lo único que se ha podido averiguar es que el Canciller entregará hoy la respuesta.

#### ESPERANZAS

Londres, 29.—«Daily Telegraph» de esta mañana dice que aunque no se conocen los términos en que están redactados los mensajes de Londres y de Berlín, se puede asegurar que han detenido mucho la marcha del peligro, y que por el momento, aunque la situación es muy grave, quedan todavía esperanzas de solución.

Añade el periódico que los Gobiernos de París y de Londres no modificarán su actitud y están dispuestos a cumplir los compromisos contraídos. Termina diciendo que es imposible prever los términos de la respuesta del Canciller de Alemania.

En los centros oficiales existe la impresión de que el mensaje dirigido al Canciller Hitler por Mr. Chamberlain permitirá al Führer hallar el medio de resolver la situación dignamente.

#### ¿MOSCU MEDIADOR?

Riga, 29.—Anuncian desde Moscú que circula el rumor de que el comisario de Negocios Extranjeros, Molotoff, o el subcomisario, Potenkin, marchará a Berlín para tratar de interponer su mediación para un arreglo pacífico de la cuestión planteada en Dantzig y Silesia.

#### MUSSOLINI

Londres, 29.—«Daily Herald», ocupándose de la situación, recuerda las seguridades dadas por Mussolini al primer ministro del Canadá en el sentido de que trabajará por la paz.

